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      　２月（実績）
前年比 前年実績比 前年比

大型 160,361 ｍ3 64.1% 170,000 ｍ3 66.7% 引合 169,070 ｍ3 122.3%

小型 27,882 ｍ3 89.5% 30,000 ｍ3 82.2% 成約 131,720 ｍ3 106.8%

計 188,243 ｍ3 66.9% 200,000 ｍ3 68.6% 契残 2,576,511 ｍ3 80.5%

（出荷数量） （引合、成約、契残）
２月（実績）    　  ３月（想定）

生コン値上げに全力を傾注

田中 義克

安全は

一人ひとりの

意識から

上陽レミコン㈱

 

 

 

先日神田方面から皇居前を移動

中ふと空を見上げたところ、思わず 

「？」となった。自分が記憶してい

る光景とは違った眺めが前に広がっ

ていたからだ。そこには美しい夜景

がかなりの高さで軒を連ねていた。

いつの間にか都心には高層ビルが

林立、かつて皇居を見下ろすような

建物を建設するのはいかがなもの

かと話題になったビルも周りから見

下ろされている。 

当協組エリア１７区に高層ビルは

ほぼ１０００棟あり、その８割が千代

田・港・中央・新宿・品川・江東の６区

に集中している。高層ビルゼロの区

は無いが、いわゆる超高層ビル（１０

０ｍ超）が無い区は、大田・杉並・北

の３区。いろいろな規制があるのだ

ろう。 

記憶をたどると学生時代、西新宿

や池袋の高層ビルからの眺望をよく

楽しんだ。懐かしい思い出。 

 

 

 

 

 

東京での最も高い建物の変遷だ

が、ご存知のとおり１９６８年に完成、

超高層ビルのはしりとなった霞が関

ビルディングが、２年後に世界貿易

センタービルにその座を譲り、その

後は前述の西新宿のビル群、そして

１９７８年完成、当時東アジア一の高

さを誇ったサンシャイン６０となる。現

在はミッドタウン・タワー。まさに再開

発事業の歴史だ。 

当協組はこれからも再開発事業

が需要の中心となるが、麻布台、常

盤橋と記録が更新されると共に生コ

ンの出荷は伸びていく。 

「○○再開発」「△△プロジェクト」

の時は一生懸命であるが、竣工後

のビル名は？となってしまう自分が

恥ずかしい。納入終了後の建物にも

興味を持つようにしたい。高層ビル

は一般に６０ｍ以上の建物を指すそ

うだ。ちなみに銀座に高層ビルはな

い。 

（関東宇部コンクリート工業（株） 

代表取締役） 

当協組は、2019 年 10 月 1 日に 2020

年 4 月 1 日以降の①生コン価格の

値上げ、②祝祭日出荷特別割増料

金及びキャンセル料の改定、③戻り

コン有償化における取消料の改定を

発表しました。 

 以降、理事及び営業部によるお得

意様に向けた要請活動を実施すると

共に登録販売店会議を開催し、協

力をお願いして参りました。 

 ①生コン価格の値上げについて、

骨材における品代並びに輸送費、

生コン輸送費、働き方改革への対応、

更にはセメント既値上げ分等のコスト

増を背景としています。 

殊に骨材における品代について

は、設備の老朽化や人材確保の観

点から、継続的に値上げ要請を受け

ています。人材不足や働き方改革対

応のため、生産効率を優先し生産抑

制傾向にあります。また昨年の大型

台風等の自然災害により生産設備

に被害を受けており、値上げ圧力は

より強まっています。輸送については

、積載量の厳格化により大幅な値上

げ要請を受けており、応諾もしくはそ

の方向性を示さない場合は骨材確

保に支障をきたすことにもなっていま

す。 

生コン輸送に関しては、2020 年 2

月に自社所有及び固定庸車アジテ

ータ車台数を調査したところ、前年と

比較し自社大型車は増車となったも

のの、庸車大型車は労働者供給組

合の運転手不足や足元の出荷低迷

を受け減車となり、トータルで 67台の 

減車の 1,619 台となりました。またこ

の調査によると現状 1 か月当たりの

運搬数量は、複数協組への加盟社

もあり、周辺協組の出荷状況により

変動するものの 278 千㎥となり、前年

より 10 千㎥程度減少しました。今後

とも輸送力確保のためのコスト負担

は大きくのしかかってくるものと考え

られます。 

以上のように自助努力の範囲を大

きく超えたコストの増加に理解を頂き、

段階を踏まず一気に 1,000 円の値上

げを強くお願いするところです。 

 ②祝祭日出荷特別割増料金及び

キャンセル料の改定については、当

業界としても働き方改革の実施を受

け週休 2 日制を念頭に対応すべきと

ころではありますが、お得意先にお

ける大型再開発事業等の工期も充

分に考慮すべき事項であることから、

これまで同様の対応をさせて頂くこと

としております。ついては工場及び

運行管理要員の労務費における休

日勤務手当分及び輸送における通

常コストからの増加分の負担をお願

いするものであります。 

 ③戻りコン有償化における取消料

の改定については、工場が産廃とし

て廃棄する費用が受け入れ先の減

少もあり、制度導入当時から 50％程

度上昇し、さらに高騰することが確実

視されていることによるものです。総

額としても、残コン戻りコンの削減が

みられないなか、残業代や設備消耗

品の負担も増加しており、この点もご

理解をお願い致します。 

 



コンクリートで夢 を形 に !!

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全国生コンクリート工業組合連合会

関東 1 区地区本部と東京都生コンクリ

ート工業組合は恒例の経営者・共販セ

ミナーを 2 月２１日に都内のホテルで開

催しました。 

今回は日本における人工知能研究

の草分け的存在で、最近ではこれまで

の研究成果を元に人間同士の関係、

特に夫婦間の力関係にスポットを当て

て種々の研究・評論を発表したり、「妻

のトリセツ」等のベストセラーを著わして

いる黒川伊保子さんが講演をされまし

た。 

女性と男性は脳の思考回路に決定

的な違いがあり、世の男性にとって妻と

の会話は兎にも角にも共感・同意する

ところからしか始まらないという視点から

多くのエピソードを交えながら 90 分間

に亘り力説され、出席者各位も頷くこと

しきりでした。 

東京生協ニュ－ス：

わが社の

イメージアップ

２０２０年度

29 30 1 2 3 4 5 6 7 8 9 29 30 1 2 3 4 5 6 7 8 9
（水） （木） （金） （土） （日） （月） （火） （水） （木） （金） （土） （水） （木） （金） （土） （日） （月） （火） （水） （木） （金） （土）

植木生コン × × × × × × 桐生レミコン × × × × × ×
城北小野田レミコン × × × × × × × × 内山アドバンス　城南 × × × × × ×
豊川興業 × × × × × × 関東宇部ｺﾝｸﾘｰﾄ工業　大井 × × × × × ×
横山産業　川口 × × × × × 東京湾岸産業 × × × × × ×
関東コンクリート × × × × × × × × 宮松エスオーシー　りんかい × × × × ×
八洲コンクリート × × × × × × 川崎徳山生コンクリート × × × × ×
内山アドバンス　草加 × × × × × 神奈川菱光コンクリート × × × × × ×
日立コンクリート　戸田橋 × × × × × × × × 第一コンクリート × × × × × × × × ×
埼玉エスオーシー　戸田 × × × × × × × × 川崎宇部生コンクリート × × × × ×
柳下生ｺﾝ × × × × × 内山アドバンス　川崎 × × × × ×
横山産業　大和 × × × × × 神奈川秩父レミコン × × × × ×
芹澤建材 × × × × × 溝口瀬谷レミコン × × × × ×
東京コンクリート　久留米 × × × × × × × × 多　　摩 × × × × × ×
三多摩ｱｻﾉコンクリート × × × × × × 大　　角 × × × × × × × ×
宍戸コンクリート工業 × × × × × 関東宇部ｺﾝｸﾘｰﾄ工業　溝の口 × × × × × × ×
むさしの生コン × × × × × × 宮松エスオーシー　川崎 × × × × ×
武蔵菱光コンクリート × × × × × × 日本強力コンクリート工業 × × × × × × ×
内山コンクリート工業 × × × × × × 東京トクヤマコンクリート × × × × × × ×
東京菱光コンクリート × × × × × × × × × 関東宇部ｺﾝｸﾘｰﾄ工業　豊洲 × × × × × ×
東京エスオーシー　芝浦 × × × × × × × × 吉田建材　若洲 × × × × ×
関東宇部ｺﾝｸﾘｰﾄ工業　品川 × × × × × × 吉建エスオーシー　新砂 × × × × ×
青木コンクリート × × × × × 上陽レミコン　東京 × × × × × × × ×
井口生コンクリート工業 × × × × × 東京コンクリート　砂町 × × × × × × ×
河島コンクリート工業 × × × × × 東京エスオーシー　業平橋 × × × × × × × ×
鈴木コンクリート工業 × × × × × 内山アドバンス　第二 × × × × ×
大功コンクリート工業 × × × × × 内山アドバンス　第一 × × × × ×
トウザキ × × × × × 関東宇部ｺﾝｸﾘｰﾄ工業　浦安 × × × × × ×

市川  菱光 × × × × × ×
協組事務局 × × × × × × × × × 東京エスオーシー　市川 × × × × × × × × ×

船橋レミコン × × × × ×
日立コンクリート　新砂 × × × × ×
松戸生コンクリート × × × × ×

 ５月 　　　　　　　日　　付

　　工場名

 ５月

ゴールデンウィーク休業日一覧表
　　　　　　　日　　付

　　工場名

 4月  4月

新型コロナウイルス

対策を策定・実施

2019年度労働安全

セミナー開催

 わが社は地域社会の貢献を目的に

近隣の小学校 5 年生の児童を対象と

した工場見学会を２０１１年から毎年

実施しています。会社のイメージアッ

プを図るというよりも、生コンクリート自

体を身近に感じてもらいたいとの目的

でスタートしました。その取り組みをい

くつか紹介いたします。弊社ではテス

トピースをモデルとしたマスコットキャ

ラクターの【ピースくん】がＤＶＤ「コンク

リートが出来るまで」に登場して、親し

みやすく、わかりやすいよう説明してく

れます。途中、クイズを入れ児童が考

える時間を設けて、コンクリートに興味

を持ってもらえるよう心掛けました。Ｄ

ＶＤ制作当時は各生産者の方々にご

協力いただき大変感謝しております。

特に骨材生産者の方には、原石の採

掘から発破などの工程を経て製品が

できるまでの撮影にご協力いただき、

とても良い内容に仕上げることが出来

ました。 

 工場見学会ではＤＶＤを視聴した後、

主要製造設備を見て回り、タイミング

が合えば実際に製造過程を見てもら

い試験室でスランプ試験等の実演・体

験も行っています。 

 見学会の最後には、質疑応答の時

間を設けていますが様々な質問があ 

り、生コンは１リットルいくらなのか、な 

どの子供らしい質問もありますが、内 

 

 

 

 

 

 

容によっては戸惑う場合もあります。

その一例として、生コン工場で働く中 

で一番苦労していること、どういうこと

にやりがいを感じるのか、入社した動

機は何ですか？などといった質問に、

ふと我に問いかけたくなる場面もあり

ます。また、社員の平均年齢はいくつ

？との質問には、年々上がっていく平

均年齢に問題を投げかけられます。 

 弊社では、工場見学に来てくれた方

に河島コンクリートオリジナルグッズを

差し上げております。昨年は【ピースく

ん】のぬいぐるみが加わり、グッズ数も

過去最多となり、大変盛り上がりまし

た。後日、工場見学にこられた児童全

員より、心のこもった感想文が届き、コ

ンクリートが果たす役割や重要性を認

識してもらったことは非常に意味のあ

ることと実感しております。今後も未来

の子供達に夢と希望のある生コン工

場を目指し日々精進してまいります。 

  

 

2019年度 経営者・

共販セミナー開催

当協組は２月 21 日にコロナウイルス予

防対策のガイドラインを作成し、協組内

外に公表し、感染予防のため周知徹底

を呼びかけました。具体的な対策として

は、個人としてマスク着用や手洗い、うが

いの徹底、協組として会議の開催は必要

最小限に止める等、としております。本ガ

イドラインは協組ホームページにも公開

しており、今後も適宜関連情報を更新し

て参ります。 

 

東京都生コンクリート工業組合は 2 月28

日に本年度の労働安全講習会を開催しま

した。 

今回は東京労働局労働基準部安全課

の新井副主任安全専門官を講師としてお

招きし、講演を頂きました。 

東京都における労働災害の発生状況

やその特徴をグラフを使用して分かりやす

く説明頂き、災害事例の紹介の後、工場

における安全衛生管理について計画策定

や委員会の設置など具体的事例を挙げて

注意すべき点を開設頂きました。 

 東京としても、年間死傷者数を 2022 年ま

での 5 年間で 5％減らすことを目標に掲げ

ているので、是非組合員各社の理解と協

力を頂きたい、と締めくくりました。 


